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Después de más de treinta años analizando
fútbol y más concretamente al Real Betis, no
he llegado a entender a esos “insatisfechos”
que rodean en este caso futbolísticamente
hablando a nuestro glorioso equipo.
Son esos detractores por naturaleza, que
mande quien mande, hagan lo que hagan,
siempre los criticará. No digo con esto que
en muchos de los casos no tengan razón,
pero no hacerlo por sistema, como en mu-
chos de los casos lo hacen.

Conocí a muchos de los insatisfechos con
José Nuñez Naranjo y aquel descenso del
Betis tras ganar la I Copa del Rey, teniendo
el Club más de 80 millones de la época en el
banco. A Mauduit se le criticó en sus cuatro
años de mandato de meterse en la remode-
lación del estadio para el Mundial del 82 que
dejó un defisit en las arcas bética.
A Gerardo Martinez Retamero se le culpó de
muchas cosas. Primero el estar más en Ma-
drid con asuntos de la Federación o de la
LFP y dejar al Betis a la deriva. El negociar
con Proinsur la venta del Villamarín sin con-
sulta de los socios. La mala política de fi-
chajes. El dejar fuera del Club a su
vicepresidente Paquito García de la Borbo-
lla en favor del arquitecto jerezano. El tener
que salir de la forma menos adecuada de la
presidencia. A Hugo Galera por no haber fir-
mado él solo la entrada del Betis en el Plan
de Saneamiento. A Manuel Ruiz de Lopera
ya lo saben ustedes, primero adoración por

sus “palabritas” tan llenas de promesas,
pero que ninguna se cumplieron y como dice
el refrán “La mentira tiene una piernas muy
cortas”.
Lo mismo ha pasado en su historia con los
entrenadores y con muchos jugadores y es
que ese personaje del “insatisfechos” ha pu-
lulado siempre alrededor también de nuestro
Betis.
Ahora el objetivo es Guillén, Bosch, Gordillo
y para algunos también Pepe Mel. A estos

les quiero decir que paren un poco, que
abran un paréntesis de espera y no se ma-
nifiesten de la forma que lo hacen. Primero
porque en los casos de los dirigentes, están
asumiendo un trabajo muy defisit estando el
Club bajo una Ley Concursal, teniendo que
inventarse cada día una estrategia para
poder fichar y tener un equipo competitivo,
para pagar todo lo que el Club necesita y
salir de todas con un aceptable éxito.
Sobre Pepe Mel poco hay que decir pues es
un bético que tiene a orgullo poder entrenar
a “su equipo” y por cierto magníficamente
bien. ¿Que tiene errores?, pues claro como
todos los entrenadores, pero en una balanza
siempre caería del lado de los aciertos y eso
lo dice todo a su favor.
Señores insatisfechos, vamos a darle una
tregua de confianza a este grupo que go-
biernaal Club que creo que se lo han ga-
nado.

JOSÉ GÓMEZ 

INSATISFECHOS POR NATURALEZA
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No supo ganar

Adrián; Chica, Amaya, Paulao
(Nosa, min. 81) Álex Martínez;
Cañas, Beñat, Campbell (Vadillo,
m. 64), Juan Carlos (J. Molina, m.
46); Rubén Castro y Pabón. 

Beto; Coke, Fazio, Botía, Alberto
Moreno; Medel, Kondogbia (Ma-
duro, min. 84) Rakitic; Navas,
Reyes (Perotti, m.68) y Negredo
(Manu del Moral, min.90).

Diego López; Nacho, Carvalho, Al-
biol, Marcelo (Varane, m. 14); Ca-
semiro, Modric (Pepe, m.62);
Callejón, Ozil, Ronaldo; y Benzema
(Higuaín, m. 72).

Adrián; Chica, Amaya, Paulao, Álex
Martínez; Cañas (Rubén Pérez, m.
67) Beñat, Nosa (Molina, m. 46);
Campbell (Vadillo, m. 59), Rubén
Castro y Pabón.

Real Betis            Sevilla F.C.            

Árbitro:  Carlos del Cerro Grande (Colegio madrileño). Mostró tarjeta
amarilla a Beñat, Amaya, Álex Martínez, Cañas, Campbell, Fazio y Al-
berto Moreno. Expulsó por tarjeta roja directa a Medel (min. 54)

Árbitro: Álvarez Izquierdo (Colegio catalán). Mostró tarjeta amarilla a
Cañas, Nacho, Higuaín y Cristiano Ronaldo. 

3 - 3

R. Madrid             Real Betis 3 - 1

Incidencias: Unos 65.000 espectadores en el Santiago Bernabéu, entre
ellos 500 seguidores visitantes. 
Aunque estuvo muy cerca de sacar el  empate. En el último suspiro de
partido, el equipo de Mel gozó de dos ocasiones clarísimas para lograr
el segundo gol y sumar en punto, pero falló en el momento clave. La re-
lajación local y el cambio de sistema efectuado por el técnico verdi-
blanco en el descanso resultaron claves para hacer posible que el Betis
llegara con vida al tramo decisivo de contienda.

Mereció un mejor resultado
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Goles: 0-1, min.6 Rakitic. 0-2, min. 17 Rakitic. 0-3, min. 32 Negredo
1-3, min. 42 Pabón 2-3, min. 52 R. Castro (p) 3-3, min. 89 Nosa

Incidencias: Unos 48.000 espectadores en el Benito Villamarín, entre
ellos 1.500  seguidores visitantes. 
Betis y Sevilla han empatado (3-3) en un partido vibrante, con muchas
jugadas polémicas y con un cambio radical para el Betis, que a la
media hora de partido perdía por un abultado  0-3.  Los de Mel jugaron
con uno más durante la última media hora de encuentro por la   expul-
sión del chileno Medel.

Goles: 1-0, m. 44: Ozil. 2-0, m. 56: Benzema 2-1, m. 71: Molina (p) 3-1,
m. 90: Ozil



Real Betis            D.Coruña 1 - 1
Le faltó ir por el partido

Muy blanditos y así no vale
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Barça                R. Betis4 - 2

Adrián; Chica, Amaya, Perquis
(Mario, m. 55), Nacho; Vadillo
(Pabón, m. 45), Beñat, Cañas,
Campbell (Juan Carlos, m. 65); Mo-
lina y Rubén Castro.

Aranzubia; Manuel Pablo, Aythami,
Kaká, Sílvio; Abel Aguilar, Juan Do-
mínguez; Bruno Gama, Valerón
(Nelson Oliveira, m. 78), Pizzi (Ca-
muñas, m. 91); y Riki (Zé Castro,
m. 82).

Árbitro: Gil Manzano (Comité Extremeño), amonestó a Cañas, Vadillo,
Campbell, Chica y Nacho, por el Betis; y a Aythami, Abel Aguilar, Pizzi
y Nelson Oliveira, por el Deportivo. 

Pinto; Daniel Alves, Adriano, Piqué,
Alba; Song (Busquets, m. 86), Xavi,
Iniesta; Tello, Alexis (Thiago, m. 78)
y Villa (Messi, m. 57). 

Adrián; Chica, Amaya, Mario, Álex
Martínez; Rubén Pérez, Nosa
(Campbell, m. 68), Salva Sevilla
(Vadillo, m. 58); Rubén Castro,
Pabón y Jorge Molina (Beñat, m.
46). 

Árbitro:  Clos Gómez, aragonés. Amarillas para Adriano y Rubén
Pérez.

Goles:   0-1, minuto 2: Pabón. 1-1, minuto 9: Alexis. 1-2, minuto 43:
Rubén Pérez. 2-2, minuto 56: Villa. 3-2, minuto 59: Messi. 4-2, minuto
70: Messi. 
Esta vez y a pesar de los dos goles, el Real Betis no ha competido como
tiene acostumbrado a los muchísimos béticos de tierras catalanas que
siempre lo arropan. Si le faltaba chispa en el primer tiempo a pesar de
ir siempre por delante en el marcador, la sombra de messi desde que
salió a calentar y  se intuía que en breve iba a saltar al terreno de juego
ya puso nervioso al Betis y el resto lo de siempre, entra la lia, marca
dos goles y se acabó.

Goles:  0-1, m. 7, Riki; 1-1, m. 49, Jorge Molina.

Incidencias: Noche fría y nubosa. Terreno de juego en perfectas condi-
ciones. 25168 espectadores en el Benito Villamarín. Partido corres-
pondiente a la 33ª Jornada de la Liga BBVA.
El Betis desaprovechó la oportunidad de dejar encarrilada su clasifica-
ción europea al empatar  ante el Deportivo de la Coruña (1-1). El Betis
entro relajado  al partido y lo pagó con el tanto de Riki al poco del co-
mienzo y sufrieron hasta el descanso. En la segunda parte, el empate
logrado por Jorge Molina propició el empuje de los verdiblancos, pero
con más fe que fútbol. 
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Real Betis               Celta 1 - 0
Un paso más hacia Europa

Simplemente...de vergüenza

Aouate; Hutton, Geromel,
Bigas, Luna; Martí, Pina (Tis-
sone, m. 35) Javi Márquez
(Arizmendi, m. 81); Giovani
(Nsue, m. 90), Hemed y Vic-
tor.

Adrián; Chica, Amaya, Mario, 
Nacho; Rubén Pérez, Beñat,
Salva Sevilla (Molins, m. 81);
Campbell (Pabón, m. 37) Juan
Carlos (Vadillo, m. 56) y
Rubén Castro

Árbitro: Pérez Lasa (Colegio vasco). Mostró tarjeta amarilla a
Martí, Hutton, Arizmendi, Rubén Pérez y Nacho. 

Goles: 1-0, m. 20: Hemed. 

Incomprensible el primer tiempo que ha jugado el Betis en Ma-
llorca, causante de la derrota. Flojo, sin ganas, sin querer en-
trar, correr, pelear... Insultante. No tiene explicación que un
equipo se juegue la sexta plaza y tener un verano tranquilo y
no aparecer en el partido, solo un poco en el segundo tiempo,
por lo que esto para la afición ha sido una noche de vergüenza.

Mallorca            R. Betis  

Adrián; Chica, Mario (Paulao,
m.70), Amaya, Nacho; Rubén
Pérez, Beñat, Nosa (Salva Sevilla,
m. 54); Rubén Castro, Juan Carlos
(Vadillo, m. 58) y Pabón

Varas; Jony (Pranjinc, m. 81), Ro-
berto Lago (Toni, m. 75), J. Vila,
Túñez; Oubiña, Natxo Insa; Au-
gusto, Orellana (De Lucas, m. 54),
Krohn-Dehli e Iago Aspas.

Árbitro: F. Teixeira Vitienes (Comité Cántabro), mostró amarillas a
Amaya y Rubén Pérez, por el Betis; y a Natxo Insa, Jony y Jonathan
Vila, por el Celta. 

Goles: 1-0, m. 67 , Rubén Castro.

Incidencias:  Tarde calurosa en Sevilla. Terreno de juego en perfectas
condiciones. Partido correspondiente a la 35ª Jornada de la Liga BBVA.
38.547 espectadores en el Benito Villamarín.
El Betis dio un gran, paso hacia la clasificación para competiciones eu-
ropeas tras vencer por la mínima  al Celta de Vigo, que se hunde en la
tabla y ve como la salvación se le complica sobre manera. Por dominio
nos pareció corto el resultado,  pero como casi siempre, un gol de
Rubén Castro hizo justicia en el marcador. Tres puntos que valen mu-
chísimo en las aspiraciones europeas.

1 - 0
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Alguien dijo a principio de esta temporada al
ser preguntado por la rivalidad de su equipo
con el Betis, “Nosotros jugamos a otra
cosa, nuestra meta es Europa, mientras
que la del Betis es salvarse”.  Como
somos esclavos de nuestras palabras, pues
ahí están los resultados, al entrenador pito-
niso lo echaron, mientras que el Betis, lo
consiga o no, esta luchando por Europa.
Por ello le queremos decir a los jugadores
que ¡Si es nuestra Liga!, que podemos y que
debemos conseguirlo. El Club lo merece, la
afición lo merece, los consejeros con Guillén
a la cabeza lo merecen, los técnicos con Mel
al frente lo merecen y los jugadores por sus
esfuersos, profesionalidad, garra y coraje al
llevar la gloriosa camiseta de las trece barras
lo merecen.
Este gesto haría aún más grande a este Club
con 106 años de historia, que tanto ha su-
frido en esos años. Con una cruel guerra por
medio que frenó en seco a un equipo practi-
camente invensible que acababa de procla-
marse brillantemente CAMPEÓN de Liga
con un equipo que pasó a la leyenda y que
cada bético debería enseñar a sus hijos y a
sus nietos a decirlo de memoria como un
credo: URQUIAGA; ARESO Y AEDO;
PERAL, GÓMEZ, ,LARRINOA: ADOLFO,
SARO, TIMIMI, UNAMUNO Y LECUE.
Equipo tipo con CABALLERO, RANCEL,
VALERA Y ESPINOSA (portero suplente).
Para la posteridad ha quedado de esa gesta
y para adornar la leyenda un magnífico mo-
numento obra de un maravilloso escultor,
que le dió forma precisamente y no podía ser
de otra forma que en su estudio de la calle
BETIS José Antonio Navarro Arteaga, bético
de pro y gran amigo de esta redacción y que
procesionan muchas de sus grandes tallas
en la Semana Santa de toda España.

Cuantos béticos quedaron en el camino,
pero con su deber cumplido de contar a los
suyos la noble grandeza de este equipo, que
convertido su grito de amor en leyenda ha re-
corrido, como dice nuestro himno, el mundo
entero, porque blanco y verde es el sendero.
¡¡SI ES NUESTRA LIGA!!, ¿como no iba a
serlo?. Si lo conseguimos haremos felices a
tantos aficionados que siempre están ahí y
recordaremos a otros muchos grandes béti-
cos que ya no están, pero que veran al Eu-
robetis desde el cuarto anillo, desde ese otro
lado celestial, desde El Jardín y seguro es-
tamos que serán muy felices.
Adelante jugadores  adelante a por el premio
europeo que con vuestro coraje, clase y
amor propio lo habeis ido conquistando par-
tido a partido.

¡Sí es nuestra Liga!

OPINIÓN





'Se buscan  ideas  para evitar la
desertización de Heliópolis por
culpa de la crisis.

El consejo de administración del Betis está
muy sensibilizado con la bajada de asistencia de
público a los partidos. Esta temporada se resin-
tió el número de abonados por un lado la crisis
que azota al país y por otra  los horarios que han
contribuido a despoblar las gradas y  que puede
afectar  de cara a la temporada venidera. 
La primera medida, desde luego, es tratar de cla-
sificar al equipo para la Liga Europa, con lo que
jugaría siempre en fin de semana mientras no
fuese eliminado. Aunque Guillén piensa más allá.
"Nos hubiera gustado que los horarios fueran
otros, pero el Betis tiene una audiencia magní-
fica en televisión y pasa lo que pasa. Este con-
sejo quiere buscar el equilibrio entre no mermar
los intereses de los socios y llenar el estadio lo
máximo posible y va a procurar que el abono sea
interesante la próxima temporada. 
Se estudia incluso abaratarlo y dar facilidades",

comentó Guillén.
El Betis, está muy preocupado por su los aficio-
nados, ya que si los niños no pueden ir a los es-
tadios el club se resentirá en un futuro. "Por eso
es importante ir a Europa y devolver al bético lo
que no puede disfrutar por jugar tantos lunes,
que  afectan  a los niños y a mucha gente que
trabaja al dia  siguiente", recordó durante la pre-
sentación del reto #Betis 30 ó15, encaminado al
próximo partido en casa frente al Celta.
Es un grave problema, sobre todo para ir fomen-
tando el ir al estadio a los niños que son el futuro
de nuestro Club y que esta temporada se han
perdido infinidad de partidos. Esperemos que
estas iniciativas del consejo bético den su fruto y
que podamos seguir llevando a nuestro niños a
ver a su equipo.
Creemos en este Betis y tenemos que  apoyarlo,
porque se está realizando un buen trabajo, ¿que
podría mejorarse?, por supuesto, pero que en las
condiciones que está nuestro Betis, estemos
todo el año en puestos europeos, es digno de
alabar y es trabajo de todos.
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La opción de bajar el precio de los abonos, 
una opción muy acertada
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Artículo sobre los doce años que cumplía 
MUNDO BETICO en 1995

Antología de textos

EL ADIÓS DE UN MITO
En Mestalla Pepe Mel le preguntó. «José, ¿vas a seguir?». Él ya
tenía tomada la decisión desde hacía algún tiempo. Coinciden
sus cumpleaños con la clásica fecha de finalización de los con-
tratos (30 de junio) y el suyo, de cuatro años de duración, expira
justo ahora, cuando alcanza los 67 años. «Es un buen momento
para irse, una buena edad. Mi familia me necesita tras 48 años sin
fines de semana». Quien mejor ha defendido la portería del Betis
fue a nacer en Andoain, la fértil tierra vasca para la historia del
club de las trece barras. Su contratación procedente de la Real
supuso, en el verano de 1973, el fichaje más caro que se había
visto hasta la fecha por Heliópolis. Doce millones de pesetas.  Es-
naola y su  momento cumbre en el Vicente Calderón, primera en-
trega de la Copa del  Rey, y con la Virgen del Rocío colgada al
pecho del guipuzcoano en una tanda de penaltis imborrable.
En el próximo número le dedicaremos un extenso homenaje al

que sin duda ha sido el mejor portero de la historia bética.





El informe en el que se detalla la calificación del
concurso de acreedores del Betis como culpable
esdemoledor contra Manuel Ruiz de Lopera, Luis
Oliver y quienes integraron sus consejos de ad-
ministración, ya que se solicitan castigos globales
de 100,3 millones de euros e inhabilitaciones que
alcanzan los quince años para los máximos res-
ponsables, según ha podido conocer ABC. La
cantidad, al ser solidaria, implicaría que al Betis
se le reintegraría un máximo de 29,5 millones, ya
que si un afectado abona una parte se le des-
cuenta al resto. Mientras, las inhabilitaciones sí
son personales y no compartidas. La propuesta
de responsabilidades civiles y las peticiones de
inhabilitación son contundentes por la mala ges-
tión de la sociedad anónima en los dos años pre-
vios a la declaración del concurso, al que se llegó
con una deuda estimada de unos 90 millones de
euros, es decir, desde el 12 de enero de 2009
hasta la misma fecha de 2011. De hecho, la
cuantía mayor es para quienes más responsabi-
lidad afrontaron en los consejos de esos años,
como es el caso de José León, presidente en
ambos.
En esos años, el equipo verdiblanco descendió

a Segunda división en junio de 2009 y mantuvo
una plantilla inasumible por su coste en esa ca-
tegoría, además de no conseguir el ascenso e in-
vertir de nuevo cantidades importantes tanto en
fichajes como rescisiones en el verano de 2010,
ya con Luis Oliver al frente. Salen realmente mal
parados en esta propuesta los máximos dirigen-
tes en esta etapa: Manuel Ruiz de Lopera, Fa-
rusa (representada hasta finales de 2009 por Luis
Salcedo), José León, Jaime Rodríguez-Sacris-
tán, Manuel Castaño, Luis Oliver y Ángel Ver-
gara. Todos ellos son considerados responsables
de la entrada en concurso del Betis y soportan
las propuestas más onerosas así como las inha-
bilitaciones más contundentes. Pero tampoco se
libran en el escrito de Antonio González, Fran-
cisco Tato y Gerardo Narbona los diez consejeros
restantes que aparecieron en este tramo, entre
los que se encuentran Rufino González, Luis Re-
mentería y Joaquín Zulategui, entre otros.

El desglose de los 29,5 millones de euros que re-
tornarían al Betis, 100,3 en el total de los castigos
que se proponen, es una fotografía de los res-
ponsables de la deriva económica del club hacia
un concurso sin paliativos y que embarga el fu-
turo inmediato de la entidad con un plan de  via-
bilidad que se prolongará durante ocho años.
A  José León, presidente del Betis en la fecha de
inicio de este marco (12 de enero de 2009) hasta
que anuncia su dimisión el primero de octubre de
2010 (aunque no es efectiva hasta la junta de ac-
cionistas del 13 de diciembre de ese año), se le
solicita por parte de los administradores concur-
sales en su escrito que reintegre 29,5 millones de
euros en concepto de responsabilidad civil y
quince años de inhabilitación para ejercer como
administradores de cualquier compañía. Contra
Manuel Ruiz de Lopera, consejero delegado del
Betis desde aquel 12 de enero de 2009 hasta el
traspaso de poderes a Luis Oliver el 7 de julio de
2010, proponen que devuelva al club 23 millones
de euros y que sea inhabilitado también por
quince años, cantidades y fechas similares Fa-
rusa, que estuvo representada en el consejo de
administración bético durante el tiempo que Lo-
pera rigió sus designios y que tuvo como repre-
sentante hasta finales de 2009 a Luis Salcedo.  

Los concursales piden que Lopera, Oliver y sus
consejeros reintegren al Betis 29,5 millones
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En el segundo escalón en la contundencia de las
responsabilidades que se piden a los gestores
del Betis de esos dos años previos a la admisión
del concurso se encuentran Jaime Rodríguez-
Sacristán, Manuel Castaño, Luis Oliver y Ángel
Vergara. En el primer caso, a Rodríguez-Sacris-
tán, consejero en la etapa de Lopera desde el 12
de enero de 2009 hasta el 14 de julio de 2010 y
con el mismo cargo hasta la dimisión de León en
octubre de ese año, cuando tomó el cargo de
presidente del Betis (cargo que abandonó en la
asamblea de diciembre de 2010 cuando entró
Rafael Gordillo como máximo dirigente), le piden
seis millones de euros y diez años de inhabilita-
ción, exactamente lo mismo que a Manuel Cas-
taño, que ocupó el mismo cargo de consejero en
las directivas de las dos etapas. Mientras, con
Luis Oliver y Ángel Vergara, que ocuparon car-
gos en el consejo bético desde que el 7 de julio
de 2010 se escenificó el traspaso de poderes por
la venta de las acciones de Farusa a Bitton Sport
hasta la junta de diciembre de 2010, la cantidad
crece hasta los 6,4 millones y se mantiene la pro-
puesta de inhabilitación por diez años para cada
uno de ellos.
Para el resto de consejeros se calibran solicitu-
des de inhabilitación para ejercer cargos en cual-
quier compañía que alcanzan los 19,5 años a
repartir entre ellos. Cada caso tiene su propia
consideración. Por ejemplo, Luis Rementería y
Joaquín Zulategui, que ingresaron en el club en
la última etapa de Oliver, han recibido propuestas

de inhabilitación durante ocho años, mientras
que Rufino González, que estuvo en los consejos
de Lopera y Oliver hasta que dimitió en octubre
de 2010 también aparece en este listado.
Todas estas propuestas de los administradores
concursales del Betis han de ser ahora validadas
o rechazadas por el Ministerio Fiscal, que proba-
blemente solicite una prórroga a los diez días que
tiene para emitir su opinión para estudiar bien
todos los casos y pronunciarse. Posteriormente
se conocerá la versión de los afectados y el
asunto está abocado a acabar en una vista en el
Juzgado de lo Mercantil número 1 de Sevilla,
cuyo titular es el magistrado Eduardo Gómez
López. La contundencia del escrito es tal que ha
sorprendido por las cuantías ya que un grupo de
accionistas béticos y la plataforma Por Nuestro
Betis habían solicitado a finales de 2012 en sus
alegaciones que se castigara económicamente a
Lopera y Oliver, principalmente, con la restitución
de hasta 25 millones de euros y esta cifra se
eleva hasta los 29,5 millones en este caso. Las
inhabilitaciones de quince años para ejercer en
cualquier sociedad son las máximas aplicables.
Si estas propuestas salen adelante significarían
un cambio absoluto en el panorama accionarial
del Betis y condicionarían de manera definitiva el
gobierno de la entidad, ya que su trascendencia
es significativa por las cantidades así como la po-
sibilidad de dejar sin margen de maniobra a quie-
nes tenían aspiraciones de regresar al club para
retomar su mando.
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"El Betis tiene que seguir con este
proceso que va a ser exitoso"

Figura importante en la consecución de la Copa
del Rey del 77, Eduardo Aníbal Anzarda no pudo
estar presente en la final al caer lesionado en las
semifinales del aquel campeonato. El club le ren-
dirá un homenaje el próximo domingo ante el
Celta de Vigo. Será protagonista durante toda la
semana y por ello la tertulia de Sagoba estaba
dedicada a su persona. El propio Anzarda, en el
antepalco del Villamarín, se alegraba de la evo-
lución que está teniendo la entidad. "Con la con-
ducción nueva, el club está en una buena
posición. Sigo al Betis porque uno le tiene cariño.
Con la facilidad de los medios cualquiera puede
seguir a cualquier equipo. Cada vez que juega
intentó ver el partido. He visto el crecimiento del
club y en este presente, al Betis le ha vuelto la
sonrisa. Yo he vivido momentos donde acá (refi-
riéndose al antepalco) estaba cerrado, era inac-
cesible venir. Yo volví a Argentina pero no me
aleje del club y del cariño de la afición", asegura.
Según García Soriano, Anzarda "era un espec-
táculo. No he visto ningún jugador dentro del
área mejor que Anzarda. Tenía una gran frialdad
dentro del área", afirmó.

El titulo de Copa: "Fue una temporada buena y
había marcado muchos goles en las eliminato-
rias previas. Me lesioné en la semifinal contra el
Espanyol y no pude jugar la final. No puede ju-
garla y jugó otro compañero, lo hizo muy bien y
el está en la historia y yo no estoy. Hoy toda la
plantilla festeja pero en mi época no"
Llegada al Betis: "Estaba en segunda el Betis y
estaba conformado el equipo y llegué con la tem-
porada empezada y por eso Szusza me venía
poniendo en posiciones inusuales para mí".
Anécdota: "Todos los años el Betis nos hacía una
revisión médica, nos miraban con unos rayos
para ver como teníamos el pecho. Al único que le
decía  algo era a mí,  me decía que dejara  de
fumar.

Un histórico goleador bético
entre nosotros, Anzarda

OPINIÓN
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Yo le decía que no fumaba y a los que sí lo ha-
cían, como García Soriano, le comentaban que
estaban estupendos".
El mérito de la Copa: "La Copa fue muy impor-
tante para nosotros porque parecía que el
equipo no podía ganar nada. Fueron buenas
temporadas y culminando con esa que fue lo
máximo". 
En Europa: "Era muy difícil jugar en la Recopa.
Se veía que estábamos bien conformado y éra-
mos difícil de vencer. El equipo jugó partidos im-
presionantes contra el Milán en Italia y con una
plantilla corta. Eso nos costó caro porque al final
estábamos agotados. La eliminatoria del Milán
fue para la historia del Betis un gran partido,
tanto en Italia como acá". García Soriano tam-
bién recordaba esa eliminatoria. "Nosotros juga-
mos muy bien. Allí nos comían en la primera
parte, sufrimos y el gol de López nos dio mucho
y aquí le ganamos. El Milán era un equipo preo-
cupante. A nosotros nos eliminaron los rusos,
con dificultades en el viaje, porque aquí empa-
tamos a cero. Allí nos ganaron tres a cero y lle-
garon a la final, eran muy buenos. Pero aquel
equipo del Betis, en aquella época, era fantás-
tico".
El Betis actual: "Está en una buena situación to-
davía, dependen de ellos y tienen plantilla para

aspirar a ello. El fútbol español está parejo salvo
los dos de arriba. Puede llegar porque en el úl-
timo tramo, todos los partidos son difíciles por-
que todos se juegan algo. Tienen que mejorar
algunas lesiones recuperables y todavía tienen
aspiraciones. El club ha ido de una temporada
difícil a ahora, eso hay que valorarlo. Yo lo hago
desde la distancia. A la gente se le olvida pero
creo que su planificación es buena y la gestión
de Mel, con el apoyo de todo el club respaldando
al entrenador, se dio un vuelco a una situación
complicada el año pasado. La tranquilidad que
tiene el Betis le puede dar esa fuerza para con-
seguir una plaza y si no lo hace servirá porque
se ha crecido". 
La promoción contra el Tenerife: "Yo vine y no
había un asiento libre faltando una hora y pico.
Me agarró un escalofrío. La grada gritaba 'Betis,
Betis'. La gente fue única y la generación ha cre-
cido igual, con esa pasión. Los niños siguen te-
niendo esa pasión, esa fuerte que es inigualable.
Hay que tener esperanza y continuar con este
proceso que va a ser exitoso. El Betis, con este
camino, llegará muy alto si no es esta tempo-
rada, la que viene. Todavía hay posibilidades.
Siempre lo digo; en los mejores momentos del
Barcelona, sólo este Betis, con Pepe Mel y sus
planteos, ha conseguido plantarle cara". 
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La Peña Bética de Villanueva del Ariscal vivió
una nueva etapa de las visitas protocolarias del
Real Betis a sus peñas. En un acto con una im-
portante presencia de los niños de la localidad,
los béticos de Villanueva se volcaron con sus
ídolos. Junto a José Antonio Bosch y Rafael
Gordillo acudieron a la imponente sede de la
peña los jugadores Eder Vilarchao y Carlos Gar-
cía. Palmerín fue el cen-
tro de atención de los
más pequeños, que fue-
ron invitados por el con-
sejero José Antonio
Bosch a presenciar un
partido del Real Betis en
el Estadio Benito Villa-
marín. Bosch y Gordillo
transmitieron a los niños
béticos de Villanueva la
importancia de los valo-
res propios del Real
Betis y de la educación a
través del deporte. El al-

calde de Villanueva del Ariscal, José Castro
Jaime, bético y socio de la peña fue el anfitrión
del encuentro junto al presidente de la peña,
Francisco Bravo León. También asistió una re-
presentación de la Federación de Peñas. Una
tarde-noche de furor verdiblanco en el corazón
del Aljarafe.
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El Real Betis visitó la Peña Bética de 
Villanueva del Ariscal

PEÑAS
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Se ha inaugurado el pasado dia 8 en Mai-
rena del Aljarafe la Peña Bética ‘El Curita’ en
honor de José Manuel Acuña, responsable
del material del primer equipo. Ubicada en la
calle San Isidro Labrador número 31-33. 
Al acto asistieron junto al presidente Miguel
Guillén los jugadores Cañas, Beñat y Rubén
Castro, además de Rafael Gordillo  Presi-
dente de la Fundación. Dicha inauguración
llevantó una gran expectación en la localidad
donde hubo un gran ambiente. 
También estuvieron varios integrantes de la
entidad que no quisieron perderse la puesta
en escena de la primera Peña dedicada a un
empleado del club.
Desde MUNDO BETICO queremos felicitar
a la nueva Peña, así como a nuestro amigo
José M. Acuña “El curita” porcontar con una
entidad bética que lo recuerde con su nom-
bre cariñoso en el Aljarafe.

Inauguración de la Peña Bética 
“El Curita” de Mairena del Aljarafe

PEÑAS
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Eduardo Herrera, felicita a 
Bosch y Guillén

En la sede de la Fundación Cajasol, se han ce-
lebrado las I Jornadas Científicas Betis Lab, bajo
el título “Análisis de la situación actual de la pre-
vención de lesiones el el fútbol”. Dichas jornadas
están organizadas por el Real Betis Balompié,
con la colaboración de la Fundación Real Betis y
la propia Fundación Cajasol y en la que partici-
pan, además del conjunto verdiblanco, la Real
Federación Española de Fútbol, la Real Federa-
ción Andaluza de Fútbol, la Juventus, el Benfica
y el Barcelona, entre otras entidades deportivas.
Representando al Betis acudieron el presidente
Miguel Guillén, el consejero y administrador del
paquete mayoritario de acciones José Antonio
Bosch y el consejero Fernando Criado, entre
otros, mientras que por la RFAF ha estado su
presidente, Eduardo Herrera, y por la RFEF ha
acudido el preparador físico de la selección cam-
peona del Mundo y de Europa, Javier Miñano.
Al concluir su alocución,  sorprendieron las pala-
bras de Eduardo Herrera, en las que felicitaba al
Betis, “no por la organización de estas jorna-
das, sino por la gestión al frente de la entidad.
Los actuales rectores cogieron al club en un
momento complicadísimo y están haciendo

una gran labor, y no hablo de la clasificación,
sino de la entidad Real Betis Balompié. Esta-
mos en Andalucía, así que olé por la gestión
al frente del Betis”, espetaba Herrera mirando a
Bosch y Guillén, que estaban a su lado.

Heliópolis conforma su
cuadro de técnicos de

fútbol-11 para la tempo-
rada 2013-2014

Óscar Cano continuará en el Real
Betis B

El fútbol base del Real Betis Balompié ya tiene
conformado su cuadro técnico para la temporada
2013-2014 en lo que a fútbol-11 se refiere. Los
entrenadores que se harán cargo de los equipos
de Heliópolis para la temporada que viene son
los siguientes:
-Real Betis B: Óscar Cano.
-Juvenil A: Gustavo Sánchez.
-Juvenil B: Jaime Quesada.
-Cadete A: Miguel Ángel Caro.

-Cadete B: Pedro Morilla.
-Infantil A: José Tadeo.
-Infantil B: José Luis Mena.
La Dirección de Cantera que encabeza Luis Fra-
dua ha querido primar la preparación de los téc-
nicos, a la vez que ha reforzado la continuidad
en nuestro fútbol base con los técnicos mejor ca-
pacitados de la casa. Próximamente quedará ce-
rrado el cuadro técnico de segundos
entrenadores y preparadores físicos. En las pró-
ximas semanas también se conocerán los técni-
cos del fútbol-7 de Heliópolis.
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La embajada bética visitó la entrañable y
acogedora  Peña Bética “Ángel Cuéllar” de
la bonita población de Herrera y estuvo
compuesta por el presidente, Miguel Gui-
llén; el director de Relaciones Instituciona-
les, Rafael Gordillo; y los jugadores Salva
Sevilla y Amaya, así como  la Federación de
Peñas Béticas estuvo representada por su
presidente, Juan de Dios Álvarez.
Los béticos de Herrera se echaron a la calle
para recibir a su club, con un alto número
de  niños que esperaban a sus jugadores.
La Peña Bética Ángel Cuéllar de Herrera
cuenta con una notable sede propia, en la
que se desarrolló el acto de la mano de uno
de los socios fundadores, José Granado.
El alcalde de Herrera, Jorge Muriel, y el pre-
sidente de la Peña, Clímaco Suárez, desta-
caron cómo se vive el beticismo en la
localidad.
Rafael Gordillo destacó la importancia del

momento deportivo que vive el club gracias

al trabajo común de la entidad y de todos
los béticos. 
El presidente Guillén, por su parte, puso a
Salva Sevilla  y a Amaya como ejemplo de
liderazgo tanto en el terreno de juego como
en el vestuario, una unión de la plantilla
clave para los logros del Real Betis en estas
últimas temporadas.
MUNDO BETICO guarda muy buenos re-
cuerdo de su inauguración aquel ya lejano
8 de Mayo con una gran fiesta verdiblanca
Gran júbilo en toda la población que con su
alcalde a la cabeza Custodio Moreno Gar-
cia, que nos recibió en el propio Ayunta-
miento y  le hizo entrega el jugador Cuéllar
de una detalle conmemorativo, asi como al
Real Betis.  Junto a Cuéllar asistieron al
acto sus compañeros Luis Márquez y Juan
Merino. El alcalde deseó al jugador Cuéllar
muchos exitos en su carrera deportiva. 
Desde estas páginas les enviamos nuestros
mejores deseos a tan  querida Peña.

El Real Betis visitó la Peña Bética 
“Angel Cuéllar” de Herrera

PEÑAS



Éxito del ejercicio de evaluación del
Ilustre Colegio de Enfermería

El Estadio Benito Villamarín ha sido esce-
nario de un simulacro de emergencias lle-
vado a cabo por el Real Betis Balompié y el
Ilustre Colegio de Enfermería de Sevilla. 
Se ha simulado una avalancha en la grada
de Gol Sur, en la que han resultado heridos
más de 100 personas. El momento más es-
pectacular ha sido el aterrizaje de un heli-
cóptero en el césped del Villamarín para
evacuar a unos heridos. En la atención y
evacuación de los heridos han participado
más de 200 efectivos entre estudiantes de
Enfermería, Policía Nacional, Policía Local,
Protección Civil, Bomberos de Sevilla, em-
presas privadas de ambulancias y seguri-
dad y la unidad de helicópteros de la Policía
Nacional. Se trata del ejercicio de evalua-
ción final del curso de actuación en emer-
gencias del Colegio de Enfermería, cuyos
alumnos han obtenido esta mañana una alta
calificación. El Real Betis Balompié ha rea-
lizado una efectiva tarea de evaluación de
su dispositivo de emergencias y se ha
puesto de nuevo a disposición de este cole-
gio profesional para promover la formación,
mediante al acuerdo firmado entre ambas
instituciones.
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Simulacro de emergencias en el Estadio 
Benito Villamarín

PEÑAS
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Hace pocas fechas ha emprendido su viaje
hacia El Jardín Francisco Torrejón el eterno
tesorero de la Agrupación de Béticos Vete-
ranos. Trianero y bético era un hombre
bueno,  amigo y compañero, siempre estaba
presto a cualquier favor a un amigo, con esa
prudencia que avalaban su hombría de bien.

Su gran amistad con Alfonso Jaramillo le
hizo pasar un gran disjusto con el falleci-
miento de este y ahora han vuelto a reunirse
porque Alfonso ya habrá reunido a muchos
béticos veteranos que comparten El Jardín
con él y ahora vuelve a contar con su gran
amigo Paco Torrejón su mejor Tesorero. 

Desde MUNDO BETICO elevamos una
oración por su alma y nuestro más sentido
pésame a su familia. Hasta siempre Paco.

Paco Torrejón, hasta siempre amigo

In memoriam

Ramón Blanco, exjugador del Real Betis
entre los años 1973 y 1976 y exentrenador
conocido posteriormente por sus años al
frente del Cádiz CF, ha fallecido hoy a los 61
años de edad. Blanco, nacido en Vimianzo
(La Coruña) pero afincado en Andalucía
desde que llegara precisamente al conjunto
verdiblanco, no ha podido superar un de-
rrame cerebral.
Tras el Betis, Ramón Blanco jugó en el Cádiz
(1976-80), Recreativo de Huelva (80-81),
Portuense (81-84) y Chiclana CF (1984-85)
para posteriormente iniciar su trayectoria
como entrenador. En el Cádiz ha entrenado
en tres etapas (1990-92, 1996-98 y 2012), y
también ha trabajado en el Atlético Marbella
(93-96) y en el Granada en la campaña
2001-2002. El próximo domingo, en los ins-
tantes previos al comienzo del encuentro
Betis-Celta, se guardará un minuto de silen-
cio en el Estadio Benito Villamarín. 

Descanse en paz.

Fallece Ramón Blanco, exjugador del Real Betis



La Fiscalía de Sevilla ha decidido no recurrir el
auto en el que el juez Rogelio Reyes ratifica la
medida cautelar de intervención y administra-
ción judicial de las acciones del Real Betis en
poder de Manuel Ruiz de Lopera ante "el riesgo
cierto" de que, en caso de que volvieran a
manos del que fuera máximo accionista del
club, "pudiera instalarse" en la sociedad"una
administración desleal" y se produjera
un"mayor perjuicio" tanto a la entidad como a
sus accionistas minoritarios.
En un auto de diez páginas conocido el pasado
mes de marzo, consultado por Europa Press, el
juez rechazó la petición de la Fiscalía para que
se levantaran las medidas cautelares impues-
tas en agosto de 2010 por la magistrada Mer-
cedes Alaya, ya que entiende que se han
producido "varios hitos relevantes que confir-
man la necesidad" y "proporcionalidad" de su
mantenimiento. Fuentes del Ministerio Público
han informado de que, tras estudiar la posibili-
dad de recurrir el auto dictado por el juez de re-
fuerzo del Juzgado de Instrucción número 6,
han decidido finalmente no recurrir su resolu-
ción y, de este modo, acatarla. En el auto, el
juez se refiere al segundo informe pericial, que
concluye que elexpresidente y exmáximo ac-
cionista del Betis causó al equipo un perjuicio
de 17 millones de euros entre los años 1999 y
2008, lo que "no hace sino confirmar indiciaria-
mente, y en mayor grado si cabe, las conclu-
siones" del primero de los informes, que
concluyó que Lopera causó al club un perjuicio
de 12,4 millones entre 1993 y 1998.
Este segundo informe, según subraya el juez,
"confirma" el "relevante y trascendente perjui-
cio económico que para la entidad ha resultado
la gestión de sus activos por parte de Tegasa y
Encadesa, así como los desproporcionados
rendimientos que éstas han obtenido en rela-
ción a la contraprestación por aquéllas ofrecida,
con eventual apropiación de recursos y rendi-
mientos derivados de la actividad deportiva" del
Betis. De todo ello "se colige que la eventual y
presunta actuación delictiva de los coimputados

se habría desarrollado en un amplísimo lapso
temporal, concurriendo pues serios indicios de
que, de retornar el control efectivo del Real
Betis a aquellos, pudiera continuarse dicha ac-
tividad delictiva, en detrimento y perjuicio de la
sociedad y de sus accionistas". El juez subraya
que, "lejos de haber cesado las circunstancias
que se tuvieron en cuenta a la hora de acordar
las medidas cautelares, éstas se han ratificado
con el transcurrir del tiempo e incluso se han
visto reforzadas, lo que justifica si cabe aún
más su mantenimiento".   A su juicio, con las

medidas cautelares acordadas "se trata de evi-
tar que, en lo sucesivo, se puedan reproducir
acciones perjudiciales para la sociedad y sus
accionistas, hasta tanto de dilucide la eventual
responsabilidad penal de los imputados", pues
"su protección es la real y esencial finalidad de
la medida cautelar, todo ello a resultas de una
administración desleal que de nuevo pudiera
instalarse en la entidad". A ello hay que sumar
"el hecho relevante de que la fase instructora
se halla en su fase final, pendiente únicamente
de la ratificación de los peritos judiciales y de la
ulterior declaración ampliatoria sobre el objeto
de este segundo informe por parte de los coim-
putados". En un escrito presentado el pasado
día 26 de diciembre de 2012, el Ministerio Pú-
blico pidió el levantamiento de las medidas cau-
telares impuestas por la juez Mercedes Alaya,
ya que consideraba que había transcurrido "el
tiempo legalmente previsto para su manteni-
miento" y habían "cesado" las circunstancias
que motivaron su adopción.

La Fiscalía acepta  la ratificación de las medidas
cautelares contra Lopera
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Las divergencias de criterio entre
la Liga de Fútbol Profesional y al-
gunos de los clubes acerca del re-
parto televisivo y los horarios sigue
latente. Muchos dirigentes se han
manifestado ya y  se ha producido
un interesante cruce dialéctico
entre el flamante presidente de la
LFP, Javier Tebas, y el máximo
mandatario bético, Miguel Guillén,
quién tomó la palabra en el turno
de preguntas señalando lo si-
guiente: "Es una alegría escuchar
que se va a eliminar el partido en
abierto, pero quisiera saber si es la
única medida o si se van a tomar
otras para dejar de priorizar al ope-
rador sobre los espectadores, que
son los que realmente deberían
llevar la voz cantante en este ne-
gocio". Acto seguido, Tebas res-
pondió de la siguiente forma,
siempre en un tono distendido: "Si quieres
nos sentamos con tu operador y a lo mejor
te baja cinco millo-
nes por jugar en
otro horario… Voy a
intentar sentarme
con los operadores
para intentar minimi-
zar el problema de
los lunes. En la LFP
queremos los esta-
dios a reventar.
Toca bajar los pre-
cios de los abonos y
de las entradas y
eso es responsabili-
dad de los clubes".
Esto último ya ha
sido reconocido

tanto por el propio Guillén como por Del
Nido en comparecencias recientes.

Guillén le pide a Tebas medidas para que dejen
de priorizar al operador sobre los espectadores
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'La ciudad de Tremp ha recordado el pasado
dia 6  a Miki Roqué en un acto multitudinario
durante el cual se ha descubierto una placa
en su memoria. El tristemente desaparecido
jugador del Betis, que anteriormente militó
en clubes como Lleida, Liverpool, Oldham,
Xerez y Cartagena, ha visto honrada su me-
moria cuando se acerca el primer aniversa-
rio de su muerte (24 de junio) por parte de
un gran número de ciudadanos, entre los
que destacaron familiares, amigos, repre-
sentantes y jugadores de los clubes donde
jugó, que han presenciado el descubrimiento
de una placa en memoria del jugador en el
Parque del Pinell de Tremp. Por parte del
Betis asistieron Miguel Guillén, que tomó la
palabra, así como el consejero José Antonio
Bosch; el director de Relaciones Institucio-
nales y presidente de la Fundación Real
Betis, Rafael Gordillo; así como los futbolis-
tas Adrián y Beñat, que coincidieron con Miki
Roqué en el filial  y en el primer equipo, en el
caso del vasco.

Sentido homenaje de Tremp a Miki Roqué
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Además, el homenaje contó con el apoyo de
la Escuela de Fútbol de Tremp, donde él co-
menzó su carrera; el Lleida Esportiu, el Car-
tagena FC, Liverpool, el Oldham y el Xerez.
También ha estado presente en la cita el
FCBarcelona, con la participación de Ramon
Pont y Carlos Puyol.   Miguel Guillén, que co-
menzó su saludo en catalán, la lengua natal
de Miki, quiso destacar "la lección de vida
que nos dio Miki a todos" y cómo encontró
"su casa en el seno del Real Betis Balompié.
Una persona nunca muere del todo cuendo
es recordada por los suyos. Y cada minuto
26 en el Estadio Benito Villamarín sentimos
a Miki junto a nosotros". Muchísimos vecinos
y amigos de Miki Roqué quisieron acompa-
ñar a la familia en un momento para el re-
cuerdo.
Hay voces que piden un partido en Junio ho-
menaje a la memoria de Miki Roqué y que
participaran una selección de futbolistas que
fueron compañeros de Miki en otros equipos
y el Real Betis Balompié. 
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En julio de 1962, aparecen las primeras noticias
publicadas acerca del Primer Filial Verdiblanco:
“El Real Betis esta efectuando una importante
renovación en el Campo de los P.P. Salesianos
de Triana. Estas obras consisten en la elevación
de más de un metro del terreno de juego, una tri-
buna, graderías, vestuarios y de la instalación
eléctrica para celebrar encuentros nocturnos. En
dicho campo jugaran los juveniles béticos y el re-
cién constituido Triana Balompié”.
El domingo 30 de octubre de 1962, el Triana Ba-
lompié debuta por primera vez en un amistoso
ante el CD San Jose, al que vence por cinco
goles a cero. Los verdiblancos presentaron la si-
guiente formación:
Olivares; Rico, Torrebejarano, Álvarez; Meriño;
Fernández, Pedrito; Solís, Soler, Acevedo, Nani
y Díaz . En el segundo periodo entraron Morón,
David, Antoñito y Benítez. Los goles fueron con-
seguidos por Solís, Acevedo y Nani (3).
El 14 de septiembre de 1963, se produce la in-
auguración del nuevo recinto del Triana Balom-
pié, tras casi un año en obras. La asistencia del
mismísimo Villamarín a la ceremonia muestra
una clara dimension de la misma. Según pala-
bras de D. Alfonso Jaramillo, “el terreno de juego
del Campo de los P.P. Salesianos quedaría de
albero, como antes”, pero “al menos ya disponí-
amos de un recinto propio, en el que poder dis-
putar los encuentros sin tener que recurrir a otros
lugares”. 
ASCENSO DEL TRIANA BALOMPIÉ

A LA TERCERA DIVISIÓN
El Correo de Andalucía del 5 de Julio de 1963,
anuncia "que diez equipos participarán en el Tro-
feo Giralda, siendo uno de ellos el Filial del Betis.
El Triana es un nuevo filial verdiblanco, que en la
próxima Temporada militará en la Primera Cate-
goría Regional, y que será entrenado por Er-
nesto Pons. Su terreno de juego es el situado en
la calle Juan Cotarelo, en el que se realizarán
importantes reformas, cuyas obras empezarán
enseguida. 

El sábado 6 de julio de 1963, El Correo de An-
dalucía publica la nueva Junta Directiva del
Triana Balompié:
Presidente: D. Alfonso Jaramillo González
Vicepresidente: D. Diego Viguera Murube
Secretario: D. Francisco García Fernández
Vicesecretario: D. José Rodríguez Martínez
Tesorero: D. Diego Rojas Moreno
Vocales: D. Enrique Ramirez Moreno, D. José
Gastalver Chacón, D. Julio de la Puerta Castro,
D. Manuel Barbudo González, D. José Jaramillo
Aracil y D. Joaquín García Navarro.

En el terreno de Piscinas Sevilla, el Triana Ba-
lompié disputaría el III Trofeo Giralda, el cual ser-
viría a modo de preparación para la Liga. La
dirección técnica del Triana Balompié estuvo co-
mandada por D. Santiago Tejera, mientras que
el entrenador principal sería Ernesto Pons.

AQUEL TRIANA
BALOMPIÉ

Historia
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El organi-
grama del
Triana Ba-
lompié, in-
cluiría a un
p r i m e r
equipo que
militaría en
la Primera
Regional,
así como
un juvenil
de Provin-
cial, más
los infanti-
les. 
El Campo
de los P.P

Salesianos recibiría su bautismo en partido ofi-
cial a la semana siguiente.
Abajo, la formación trianera
que debutó en el nuevo te-
rreno, venciendo al Atlético
Morón por 5-0 con estos
hombres: de pié, de iz-
quierda a derecha:  Crespi-
llo, Luna, Antón, Pedro,
Vallejo, Telechía; agacha-
dos: agachados: Cruz, Tito,
Soto, Isidoro y Garrido.
La campaña 63-64, fue un
paseo para el Triana, no per-
diendo ningún encuentro. La
Fase de Ascenso a Tercera,

en donde sólo llegó a perder un encuentro, se
jugó en el Benito Villamarín. La afluencia de es-
pectadores por aquel tiempo, era muy elevada
y el Campo de los P.P. Salesianos en poco
tiempo se había quedado pequeño. El penúl-
timo partido de la Promoción terminó con un 10
a 0 al Carmona, destacándose Gil como gole-
ador, con cinco tantos.
En aquella Temporada, el Real Betis Balompié
hizo debutar en su Primer Equipo a Dioni, que
disputó un Torneo Juvenil de la UEFA en Ho-
landa, no participando en la Fase de Ascenso
del Triana; a Joaquín Sierra "Quino", que jugó
un partido contra el Pontevedra, y a Cruz, ex-
tremo derecha que se alineó en 9 ocasiones;
todos ellos de la mano del entrenador verdi-
blanco Domingo Balmanyá.








